



Equipo de Crónica  
 ciudades@mercuriovalpo.cl

**T**ras un duro debate en sala ya ocho meses de la tragedia que dejó 136 víctimas fatales, anoche la Cámara de Diputados finalmente aprobó por 65 votos a favor, 1 en contra y 1 abstención, el informe elaborado por la Comisión Especial Investigadora (CEI) del megaincendio que arrasó vastos sectores de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana el 2 y 3 de febrero de este año.

Fue el presidente de la instancia, el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical), quien informó a sus pares los resultados a los que arribaron los 13 integrantes de la comisión luego de 24 sesiones, a las cuales asistieron 70 invitados, sobre todo autoridades, funcionarios y expertos.

La instancia aprobó los hechos relevantes, resumidos en 10 capítulos, las conclusiones y recomendaciones, apuntando en este informe a negligencias sobre todo cometidas durante la emergencia por la Corporación Nacional Forestal (Conaf), el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) y la Delegación Presidencial Regional, más acciones preventivas que los municipios de Viña del Mar y Quilpué no ejecutaron a tiempo.

#### RESPONSABILIDADES

En cuanto a Conaf, entidad que ha sido fuertemente cuestionada por su actuar en esta tragedia, Lagomarsino precisó en su informe a la Cámara que "hubo graves errores en la preparación, planificación y operatividad del combate del incendio forestal, en su momento durante el transcurso del incendio el comportamiento de este en condiciones meteorológicas extremadamente adversas y previamente conocidas".

También puntualizó, en base al documento consensuado en la comisión, que "Senapred no tuvo un rol real al menos durante el 2 de febrero en la coordinación de los procesos de evacuación, más allá de la mera entrega de información".

Ante el cúmulo de antecedentes recabados y el rol que desarrollaron los organismos involucrados, el legislador señaló que "es relevante que el Ministerio Público investigue las eventuales responsabilidades penales que surjan de la actuación de los organismos del Estado en el manejo de esta emergencia".

## 136

**víctimas fatales** dejó el megaincendio registrado el 2 y 3 de febrero de este año y que afectó a tres comunas.



22 MIL DAMNIFICADOS DEJÓ EL MEGAINCENDIO. AFECTADOS HAN HECHO FUERTES CRÍTICAS A LA RECONSTRUCCIÓN.

# Tras duro debate, Cámara visa informe de comisión sobre el megaincendio

**CONGRESO.** Intervenciones de diputados Celis y Longton fueron recriminadas por sus pares Ibáñez y De Rementería.

Asimismo, y en memoria de las víctimas fatales, pidió "que este informe no quede en letra muerta y que el Estado de Chile pueda fortalecer su institucionalidad en materia de emergencias y desastres".

#### TENSO DEBATE

Tras el informe a la sala se dio paso al debate, el cual por momentos se tornó en una dura confrontación entre legisladores de oposición y oficialistas a través de sus intervenciones.

"Lo más sorprendente, presidente, es que nadie se hace cargo, la responsabilidad se diluye, todos y cada uno de quienes fueron a la comisión investigadora lo hicieron maravilloso, todos cumplieron con sus obligaciones, según ellos. Entonces, ¿cómo terminamos en este desastre?", cuestionó el diputado Andrés Longton (RN), quien también apuntó al municipio de Viña del Mar, por cuanto "no tenía un plan de emergencia actualizado, que no hizo las labores de limpieza. (...) Los problemas, según la alcaldesa de Viña del Mar, eran de los privados, no eran de ella".

En respuesta a lo dicho por Longton, el diputado Diego Ibáñez (Frente Amplio) manifestó en su intervención que "no sé si con la exalcaldesa Reginato hubiese sido mejor la gestión, para que pongamos en perspectiva lo que están señalando los parla-

**"Lo más sorprendente, presidente, es que nadie se hace cargo, la responsabilidad se diluye".**

Andrés Longton  
Diputado (RN)

mentarios, porque es refácil hoy día imputar responsabilidades en plena campaña electoral".

Además, enfatizó que "la comisión investigadora es para recomendar acciones políticas y legislativas. Entonces, quienes acá imputan responsabilidades a autoridades democráticamente electas, bueno, autoimpongámonos también esas responsabilidades, porque aquí la culpa es compartida como Estado".

#### CLIMA ELECTORAL

Por su parte, el diputado Andrés Celis (RN) endureció el tono del debate diciendo que "estamos ante una estrategia develada del Frente Amplio y del Gobierno por proteger a las alcaldesas Ripamonti, o bien a la influencer Ripamonti, y Melipillán y no de estar con las familias. Y espero, que así como se les pasó el tiempo para reconstruir, (...) espero que se les pase la cuenta a ustedes, porque ustedes son cómplices pasivos y activos de este de-

**"Quienes acá imputan responsabilidades a autoridades democráticamente electas, bueno, autoimpongámonos también esas responsabilidades".**

Diego Ibáñez  
Diputado (Frente Amplio)

sastre. (...) Y por lo mismo, espero que las próximas elecciones municipales les pase la cuenta".

Tales declaraciones causaron gran molestia en su par Tomás de Rementería (PS), quien si bien señaló que no iba a intervenir en el debate en sala previo a la votación, precisó que al ver que la oposición no propuso en sus alocuciones que "mejoremos nuestra infraestructura pública con relación a incendios y emergencias, mejoremos la infraestructura institucional, hagamos lo necesario legislativamente... que dicen, 'ojalá pierdan las municipales'. ¿Esa es su respuesta? Más de un centenar de muertos. ¿No les da vergüenza aprovecharse de eso y decir 'pierdan las municipales'? (...) Acá hubo un trabajo acucioso y reconozco (el trabajo) del presidente de la comisión".

Así, y luego de casi una hora de tenso debate, el informe finalmente fue votado y aprobado por la Cámara de Diputados. c3